Zona euro, al borde de la recesión; decreció 0.3% (El Financiero 16/02/12)

Zona euro, al borde de la recesión; decreció 0.3% (El Financiero 16/02/12)Eduardo Jardón Jueves, 16 de febrero de 2012 6 países del bloque, en depresión. Eurozona, al borde de la recesión La zona euro está al borde de una recesión, tras registrar una caída en su actividad económica de 0.3 por ciento durante el cuarto trimestre de 2011. Éste fue el primer descenso del Producto Interno Bruto (PIB) en dos años y medio, según los registros de Eurostat. Con base en los resultados del organismo, Bélgica, Italia, Holanda e Irlanda entraron en recesión, tomando en cuenta que registraron dos trimestres consecutivos con decrecimiento en sus economías, con lo que se sumaron a Grecia y Portugal, que ya presentaban esta situación. El agravamiento de la crisis de deuda y las políticas de austeridad para corregir los desequilibrios fiscales están detrás de esta contracción económica, lo que se ha reflejado en una caída en la confianza del consumidor v. en consecuencia, del consumo, también resultado de los elevados niveles de desempleo. Los analistas prevén que en el primer trimestre de este año la región podría reportar nuevamente una caída, aunque más moderada, y países como España y Chipre también entrarían en recesión. "Las perspectivas de la zona euro siguen siendo objeto de gran incertidumbre, sobre todo por la evolución de la crisis de deuda soberana", señaló Clemente de Lucia, analista de BNP Paribas. En un reporte, apuntó que las medidas de consolidación fiscal aplicadas en la región, las cuales son necesarias para restaurar la confianza y sentar las bases para el crecimiento sostenible, pondrán a prueba el desempeño de la actividad económica en el corto plazo. Paso en falso La mayor contracción en el PIB del cuarto trimestre de 2011 se registró en Grecia, con una baja de 5.1 por ciento, según cálculos de Barclays Capital. Entre las mayores economías de la región destacó la caída de 0.2 por ciento que registró la economía alemana. Italia observó una contracción de 0.7 por ciento, mientras que España y Bélgica retrocedieron 0.3 y 0.2 por ciento, respectivamente. Portugal presentó una caída en su PIB de 1.3 por ciento, y en Holanda la baja fue de 0.7 por ciento. Para Irlanda el Eurostat no divulgó información, pero Barclays Capital calculó una caída de 0.7 por ciento. La excepción fue Francia, que registró un crecimiento en su economía de 0.2 por ciento. Clemente de Lucia dijo que la caída en la economía alemana probablemente fue sólo un paso en falso, ya que los indicadores líderes de ese país muestran una expansión. "Alemania es impulsada normalmente por sus exportaciones, pero también cuenta con una demanda interna sólida, los consumidores alemanes tienen una perspectiva más optimista y sus temores sobre el desempleo están disminuyendo", indicó el especialista en un reporte. Pero la contracción en la actividad económica afectó a toda la Unión Europea, en donde la República Checa también entró en recesión y el Reino Unido reportó una caída en el PIB de 0.2 por ciento.